

豊明市教育委員会 会議録
「定例会 令和2年9月」

令和2年9月17日（木）午後2時00分豊明市教育委員会9月定例会は、豊明市役所新館3階教育委員会室に招集された。

1 応招委員は、次のとおりである。

教 育 長	：	伏 屋 一 幸	教育長職務代理者	：	長 山 加 代 子
委 員	：	久 留 島 夕 紀	委 員	：	青 木 睦
委 員	：	井 戸 貴 子			

2 不応招委員は、次のとおりである。

な し

3 出席委員は、次のとおりである。

教 育 長	：	伏 屋 一 幸	教育長職務代理者	：	長 山 加 代 子
委 員	：	久 留 島 夕 紀	委 員	：	青 木 睦
委 員	：	井 戸 貴 子			

4 欠席委員は次のとおりである。

な し

5 会議事件説明のため出席を求めたものは、次のとおりである。

教 育 部 長	：	小 串 真 美	学校支援室長	：	小 崎 真
学 校 教 育 課 長	：	高 木 安 司	生涯学習課長	：	深 草 広 治
図 書 館 長	：	吉 澤 由 美			

6 本会の事務に従事したものは、次のとおりである。

事務局（主査）箕 浦 佳 代

本会事件は、次のとおりである。

議案

な し

報告

（1）教育委員会後援申請について

その他

（1）さわやかDAYについて

（2）令和2年度小中学校野外活動・修学旅行について

（3）令和3年成人式の開催方法について

学校教育課長 本日の定例教育委員会に1名の方から傍聴の申し出があり、「豊明市教育委員会傍

聴規則第2条」により、傍聴人の氏名・住所の届出がありましたのでご報告いたします。

教育長 委員の皆様にお諮りいたします。報告がありましたとおり、傍聴人の入室を許可してよろしいですか。

委員 (承諾)

教育長 それでは、傍聴人の入室を許可いたします。

・・・傍聴人入室・・・

教育長 傍聴人に申し上げます。豊明市教育委員会傍聴規則の各条項を十分遵守して傍聴してください。

開会宣言 午後2時00分、9月定例教育委員会の開催を宣言。

会議録承認 8月定例会(8月17日分)の会議録について、承認する旨確認。

教育長 それでは、私の方から先回の教育委員会後の行事などの報告をいたします。まず、8月21日に愛知地区の教育長連絡会が日進市役所で開催され参加いたしました。会議では、主に児童・生徒が新型コロナウイルスに感染した場合の連絡体制や消毒のあり方などの情報交換をいたしました。28日には、大学等入学支援金選考委員会が開催され2名の候補者に貸付型支援金を貸し付けることに決定しました。今年度からは、昨年度まで実施していた給付型支援金は国の制度で賄われることになったため、貸付型のみ実施をしているところであります。

9月8日には、愛知県教育委員会義務教育課が主管しています愛知県義務教育問題研究協議会が開催され、出席して参りました。愛知県の小中学校においてはICT機器の導入が全国と比較すると最下位の状況になっていることに鑑み、この度のGIGAスクール構想を端緒として、愛知のICT教育についてどのように発展させるべきかについて話し合われました。今後、2年間かけて議論し、愛知県としての方針を策定していくことでした。

13日には、文化会館において秋の芸能祭が開催され出席いたしました。新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、春の部、夏の部が中止となり、久しぶりの開催となりました。当日は、入場時の検温や三密を避ける取り組みがなされ、出演者も例年の3分の1ほどに制限した形で開催されました。出演者や観客の皆様ともに久しぶりの開催を非常に喜んでおられました。今後も新型コロナウイルスを正しく恐れ、対策をとった上でこのようなイベントが再開され、市内に活気が戻ればと思いました。

日にちは遡りますが、8月27日から市議会9月定例会が開催され、一般質問や議案の審議が進んでおります。一般質問では、学校での新型コロナウイルス対策、子どもたちの体力向上への取り組み、夏休みなど長期休暇中の子どもの居場所作り、GIGAスクールで学校がどのように変わるのかなどの質問がなされました。また、補正予算の審議も進み、昨日行われた建設文教委員会において、GIGAスクール構想実施のための教師用ヘッドセットや貸し出し用のルーターの購入費、教室を消毒するためのオゾン脱臭器の購入費、給食センターの消毒用保管庫の購入費などの予算が審議され、承認されました。

次に、二村台小学校開校に向けての工事の進捗についてですが、この夏休み中を含め、学校の協力をいただきながら職員室、普通教室の工事が進んでおります。本日のその他で詳しく説明しますが、来週半ばには一部の工事が完成し、子どもたちが使用できる状態になる予定です。最後に協同の学びのスーパーバイザー訪問が、今月から始まっております。導入当初と比べると現場の努力もあり、随分授業改善が進んだとのスーパーバイザーからのお話もあり、私どもも大変喜んでおります。委員の皆様には積極的に授業を見に来ていただき感謝申し上げます。皆様の訪問は、学校現場も励みになると思います。今後もお時間がありましたら是非多くの学校へ足を運んでいただければと思います。

以上で私からの報告を終わります。今の報告につきまして、ご意見ご質問等はございますか。

委員 新型コロナウイルスの陽性者が出た時の連絡体制や消毒方法について、具体的にどのようにされているのでしょうか。

教育長 長久手市では、陽性者が出た際に家族の状況などを確認するフォームを作成しており、豊明市もそれを参考に作成しております。

学校支援室長 連絡体制についてですが、まず保護者から学校に連絡が来ます。子どもが濃厚接触者であるかどうか非常に重要になり、濃厚接触者であればPCR検査を受けることになります。その際、検査日とその結果が出る日を確認します。子どもが陽性となった場合は、市教育委員会と保健所と相談の上、学校の臨時休業の実施の有無を決定します。臨時休業する場合は、学校に保護者宛の通知文を渡しておりますので、保護者に連絡が行きます。その際は、委員の皆様にも伝えたいと思います。

教育長 陽性となった場合は、その子どもの足取りを全部洗い出し、どの程度消毒しなくてはいけないのか、また臨時休業しなくてはいけないのか、保健所と相談し状況に応じて対応します。

委員 以前、陽性者が出た時は3日間学校を休業するという話でしたが、今は足取りを見て保健所と相談しながら臨機応変に対応するということですね。

教育長 文部科学省が出している「学校における新型コロナウイルス感染症に関する衛生管理マニュアル～「学校の新しい生活様式」～」は、Ver.4まで出ており、常に内容が変わっております。今は感染者の学校内での活動の状況や地域の感染拡大の状況を踏まえて、学校を臨時休業するか判断することになっております。

学校支援室長 消毒作業について、以前は業者を入れて消毒作業を行うということでしたが、状況にもよりますが、そこまで行う必要はなく、濃厚接触した恐れがある場所を丁寧に消毒することにしております。また、オゾン脱臭器を設置して消毒することも行っております。

教育長 現在、オゾン脱臭器が保育園にありますので、それをお借りしています。補正予算でオゾン脱臭器購入費を計上しておりますので、議会で認められれば、12校に配置する予定です。もし陽性者が出た場合は、オゾン脱臭器をかけて消毒を行います。その他にご質問等よろしいでしょうか。(なし)

議 事 の 経 過

教育長 それでは議事に入ります。本日は議案がございませんので、報告からお願いします。報告
(1)「教育委員会後援申請について」説明をお願いします。

生涯学習課長 （資料第1号に沿って説明を行う。）

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ございますか。（なし）では、報告は以上となりますので、その他に移ります。その他（1）「さわやかDAYについて」説明をお願いします。

学校支援室長 （その他資料①に沿って説明を行う。）

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ございますか。（なし）では、続きましてその他（2）「令和2年度小中学校野外活動・修学旅行について」説明をお願いします。

学校支援室長 （その他資料②に沿って説明を行う。）

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ございますか。（なし）では、続きまして報告（3）「令和3年成人式の開催方法について」説明をお願いします。

生涯学習課長 （その他資料③に沿って説明を行う。）

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ございますか。

委員 保護者が小ホールで式典の映像を見ることは、今回は無しということでしょうか。

生涯学習課長 会場内での密を避けるため、今回については成人のみの参加で、来賓及び保護者の参加はご遠慮いただく方向で考えております。

委員 今回は3部制で行うため、各部の参加人数が少なく式典の時間も非常に短いので、保護者の方は駐車場で子どもを待たれると思います。どのくらいの保護者が会場に来られるのか分かりませんが、もし小ホールで映像を見ることが可能であれば、有意義な時間を過ごせるのではないかと思います。

生涯学習課長 密になることもご遠慮いただいている理由の一つですが、もう一つ理由があります。以前、小ホールで式典の映像を流しておりましたが、非常に画質が悪く、良い機材を設置すれば良いのですが、その予算が無い状況です。総合的なことを考えた上で、今回の方向性とさせていただきます。

委員 保護者の方は、例年何人位いらっしゃるのでしょうか。

生涯学習課長 自由に出入りが可能なため、人数のカウントはしておりません。

教育長 日進市も2部制で行います。今年は様々な事情がありますので、このような形で行おうと考えております。その他、ご意見ご質問等ございますか。（なし）では、次回の教育委員会の日程についてお願いします。

学校教育課長 （10月13日（火）午前10時00分から10月定例教育委員会を開催、11月16日（月）午前10時00分から11月定例教育委員会を開催する旨提出。）

教育長 では、工事の進捗状況について説明をお願いします。

学校教育課長 （工事の進捗状況について説明を行う。）

委員 予定通り、職員室の壁をなくして、隣の会議室と繋げたのでしょうか。

学校教育課長 前室のところで職員室と会議室が繋がっているのですが、耐震性の問題で一部の壁を残しております。学校訪問の際に、見ていただくと分かりますが、壁があっても見通しが良い状態になっております。

委員 以前、ICT機器の導入で先進的なことを行うという話を伺いましたが、教室に電子黒板等を設置しているのでしょうか。また天井のLEDの照明が出ておりますが、支障にならないでしょうか。

学校教育課長 黒板に脱着式のマグネットスクリーンを貼って映像を投影するため、黒板の上にプロジェクター式電子黒板を設置しております。

教育長 LEDの照明は、特に支障はございません。双峰小学校には工事で非常に協力していただき、誠にありがたく思っております。内装がとてもきれいになり、子ども達も喜ぶと思うので、校長先生も非常に喜んでおりました。その他にございますか。(なし)では、令和2年度双峰小学校冬季休業日の変更について説明をお願いします。

学校支援室長 (令和2年度双峰小学校冬季休業日の変更について説明を行う。)

教育長 ご意見ご質問等ございますか。(なし)では、令和2年度小中学校運動会・体育大会日程について説明をお願いします。

学校支援室長 (令和2年度小中学校運動会・体育大会日程について説明を行う。)

教育長 ご意見ご質問等ございますか。(なし)では、市立図書館栄分室閉室のお知らせについて説明をお願いします。

図書館長 (市立図書館栄分室閉室のお知らせについて説明を行う。)

教育長 ご意見ご質問等ございますか。

委員 正門から入ってすぐの駐車場に車を停めて、本を受け取りに行くことは可能なのでしょうか。

図書館長 可能です。

委員 今まで栄分室駐車場に停めていましたが、正門の駐車場にも停めて良かったのでしょうか。また、これからも栄分室駐車場は、利用できるのでしょうか。

図書館長 栄分室は校舎の裏側にありますので、今まで栄分室駐車場に車を停めていただいております。また、学校開放がある土日など正門が開いている場合は、正門の駐車場も利用できました。今後は、栄分室が閉室しておりますので、本の受け渡しを体育館前にしております。正門の駐車場、栄分室駐車場が利用できます。返却ポストについては、栄分室玄関前になりますが、屋外なので自由に出入りができます。

委員 このお知らせは、どこに配付されるのでしょうか。

図書館長 市内各施設に毎月配る図書館館報と同じ部数を配付しております。小中学校はクラス数の部数、保育園については各園児数を配付しております。

委員 栄学区の子どもには、配付した方が良いでしょう。

教育長 時間がありますので、栄小学校、栄中学校にも配付したほうが良いでしょう。その他ご意見ご質問等ありますか。(なし)では豊明市立図書館令和2年9～10月カレンダーについて説明をお願いします。

図書館長 (豊明市立図書館令和2年9～10月カレンダーについて説明を行う。)

教育長 ご意見ご質問等ございますか。(なし)では、令和2年度教育委員会学校訪問について説明をお願いします。

学校教育課長 (令和2年度教育委員会学校訪問について説明を行う。)

教育長 その他ご意見ご質問等ありますか。

委員 新型コロナウイルスの影響で、朝会など様々なことが放送で行われ、全学年が集まるのが難しい状況です。豊明市では、Zoom等を利用して映像の共有をすることができないのでしょうか。校内で発信するのであれば、これを利用することのリスクを現場で指導しながら使うと良いと思いますが、現状どのようになっているのでしょうか。

学校教育課長 体育館で保護者に体育大会の映像を見せたりするなど、Zoom等を利用したいという学校からの要望はあります。導入を進めているタブレットは、Chromebookであり、そこにはZoomに近いGoogle Meetという機能があります。学校側でGoogle Meetを使えるように、準備を進めております。

委員 早急にご対応いただき、次の定例教育委員会で良いご報告をいただければと思います。

委員 コロナ禍で、子どもや先生方の心理状態など困った事案はあるのでしょうか。

学校支援室長 スクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカーの方から、新型コロナウイルス感染が怖いなど子ども達の声を聞いておりますので、学校ではできる限り万全な対策を取っております。また、子ども一人一人の声を聞いて、対応していきたいと思っております。先生方もなんとか授業を進められるよう、校務主任を中心に対応していただいている状況です。先生方の心情についてもアンテナを高くして対応しております。今の所、調子が悪いなど特に聞いておりません。

委員 国際交流協会が行っている子ども日本語教室について、二村台小学校になったときに、今までと同じ部屋は利用できるのでしょうか。

学校教育課長 外国籍の子どもの増加に対応するため部屋を増やしますので、1番奥の部屋はプラス・エデュケートが使えるように修繕します。また残りの2部屋は、引き続き地元に開放しておりますので、今までと同じように子ども日本語教室に利用できます。

委員 冬になるとインフルエンザが流行すると思われれます。以前、栄中学校では加湿器をかけて感染対策していたという話を伺いました。これから寒くなる時期に向けて、窓を開け、加湿器で加湿するなど感染対策として検討していることがあれば教えてください。

学校教育課長 以前、双峰小学校でエアコンの暖房機能を試したところ問題なく利用できたので、今年エアコンの暖房機能を利用していく予定です。寒い時期に、窓を開けた状態でエアコンを利用しても寒い場合は、ガス暖房も利用し、臨機応変に対応していきます。しかし、エアコンの換気モードで運転すれば、かなり換気がされるという話もありますので、色々試してみようと思います。

委員 図書館は窓が開いているのでしょうか。冬に向けてどのように対応して行くのでしょうか。

図書館長 学習室は、120席を30席に減らして、距離を保って換気をしながら開放しております。冬も換気をする予定ですが、窓を全開にするわけではなく、少し開けて風が通るようにすれば、効果があるようなので、そのような対策をしようと思います。

教育長 今年度は、様々な方法を試しながら、対策を考えていく形になります。その他ご意見ご質問等ありますか。(なし)

閉会宣言 午後3時13分、9月定例教育委員会の閉会を宣言。